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Bezirksausschuss des 12. Stadtbezirkes Landeshauptstadt
MünchenSchwabing-Freimann

Landeshauptstadt München, Direktorium,
BA-Geschäftsstelle Mitte, Tal 13, 80331 München

An alle
Bezirksausschussmitglieder
des Bezirksausschusses 12,
Vertreter von Behörden,
Stadtrat und Presse
Bürgerinnen und Bürger

Vorsitzender
Patric Wolf

Privat:
089 3610 2627
ba12@patric-wolf.de

Geschäftsstelle:
Tal 13, 80331 München

Telefon: 089/22802675
Telefax: 089/22802674
E-Mail: bag-mitte.dir@muenchen.de

München, 30.10.2020

Protokoll der öffentlichen Sitzung des Bezirksausschusses 12 Schwabing-Freimann

am Mittwoch, den 14.10.2020, um 19.30 Uhr, im Oskar-von-Miller Gymnasium, Ungererstraße 191, 
80805 München

Sitzungsbeginn: 19:35 Uhr
Sitzungsende: 22:37 Uhr

Sitzungsleitung: Zu Beginn: Herr Wolf, BA-Vorsitzender
Später: Herr Lars Mentrup Stv. BA-Vorsitzender

Schriftführer: Herrn Christoph Frisch, BAG-Mitte

BA-Mitglieder: siehe Anwesenheitsliste
Gäste: siehe Gästeliste

A Allgemeines
A.1. Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit, 

Beschluss über zu behandelnde Anträge und die endgültige Tagesordnung
Der Vorsitzende, Herr Wolf, begrüßt die anwesenden Mitglieder des Bezirksausschusses, 
Bürgerinnen und Bürger und Vertreter der Presse. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

Herr Wolf schlägt vor, dass Herr Mentrup die heutige Sitzung leiten soll.
Abstimmungsergebnis: Der Übernahme der Sitzungsleitung durch Herrn Mentrup wird 
einstimmig zugestimmt.

Herr Mentrup begrüßt ebenfalls die Anwesenden. Der BA verabschiedet sich von der 
scheidenden Leiterin des Nachbarschaftstreff der Parkstadt Schwabing. Die neue Leitung 
des Nachbarschaftstreffs stellt sich vor. 

Herr Mentrup stellt den Anwesenden die Themen der Nachtragstagesordnung vor.
Die Dringlichkeit von TOP E.1.3. und E.1.4. wird einstimmig zugestimmt.
Abstimmungsergebnis: Der so ergänzten Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt.
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A.2. Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung
Frau Föst-Reich fragt zum angekündigten Ortstermin in der Garchinger Straße nach. Frau 
Epple erklärt, dass der Ortstermin noch stattfinden wird und Frau Föst-Reich dazu 
eingeladen wird.
Frau Föst-Reich bittet noch um Präzisierung des UA-Votums beim TOP E.4.1. (Boulderwand 
an der Hochbrücke A9). 
Dem Protokoll der Sitzung vom 16.09.2020 wird mit den Änderungswünschen einstimmig 
zugestimmt.

A.3. Kurzbericht des Vorsitzenden und Allgemeine Themen
Herr Wolf berichtet vom BA-Vorsitzenden-Treffen am 01.10.2020 im Rathaus. Dabei wurde 
die Hochhausstudie von der Stadtbaurätin vorgestellt, verbunden mit Angebot die Planungen 
in den Bezirksausschüssen vorzustellen. Auf dem Gebiet des BA 12 liegt entlang des 
Frankfurter Rings ein Bereich mit höchsten möglichen Bauten. 
Zur Hochwassersituation an der Osterwald- / Genter Straße fand ein Runder Tisch mit der 
Verwaltung und betroffenen Bürgerinnen und Bürgern statt. Um ein möglichst gutes 
Gutachten zu erhalten, wurde der Verwaltung eine Fristverlängerung bei den entsprechenden
Stadtratsanträgen eingeräumt. Herr Wolf ruft die anwesenden Mitglieder des Stadtrates dazu
auf, den Bürgerinnen und Bürgern schnell zu helfen und die Frage nach der 
Verantwortlichkeit für die Wassereinbrüche zurückzustellen.

A.4. Bericht aus dem Stadtrat, Lars Mentrup, StR
Herr Mentrup berichtet über den neuen Zuschnitt des Klima- und Umweltschutzreferates. 
Der Radentscheid werde weiter vorangetrieben und zusätzliche Radwege werden 
geschaffen, der BA 12 ist von diesem Beschluss im nächsten Quartal nicht betroffen (siehe 
F.5.3.2). Im Stadtrat wurden Einsparungen im städtischen Haushalt diskutiert und 
Maßnahmen zur Verbesserung der Verkehrssituation in der Parkstadt Schwabing 
beschlossen. Das Europäische Informationszentrum bleibt bestehen und das Klinikum 
Schwabing soll nach Möglichkeit durch eine geriatrische Abteilung ergänzt werden, so sich 
ein privater Betreiber dafür findet.

A.5. Kurzbericht der Polizei
Herr Wolf erinnert daran, dass während der Corona-Pandemie keine Vertreter der Polizei an 
der BA-Sitzung teilnehmen werden. Fragen aus dem Gremium sollten an ihn oder die 
Geschäftsstelle gesandt werden, diese Fragen werden dann an die Polizei weitergegeben.

Frau Epple erklärt, das sogenannte Auto-Poser auf der Leopoldstraße weiterhin ein Problem 
darstellen. Herr Wolf weist auf ein Antwortschreiben der zuständigen Polizeiinspektion hin, 
das an die Fraktionsvorsitzenden verteilt wurde. 

A.6. Anträge
A.7. Entscheidungen
A.8. Anhörungen
A.9. Unterrichtungen
A.9.1 Fall der persönlichen Beteiligung nach Art. 49 GO, BA-Informationsschreiben Nr. 07/20
A.9.2 „Grundsatzbeschlüsse“ der Münchner Bezirksausschüsse zur Zusammenarbeit mit 

Mandatsträger*innen der Alternative für Deutschland (AfD), Rechtsauffassung der Regierung 
von Oberbayern

A.9.3 Änderung der Vollmacht des Oberbürgermeisters, Entscheidungsrecht der 
Bezirksausschüsse bei der Genehmigung von Freischankflächen

A.10. Sonstiges
A.10.1 Sitzungstermine 2021

Frau Föst-Reich gibt zu Bedenken, dass die Unterausschuss-Sitzungen im Februar in die 
Faschingswoche fallen.
Herr Wolf ergänzt, dass im Mai die UA-Sitzungen am Donnerstag an Christi-Himmelfahrt 
stattfinden. Herr Wolf empfiehlt die betroffenen UA-Sitzungen einen Tag früher beginnen zu 
lassen, und den Regionalausschuss auf den Montag vorzuziehen. 
Abstimmungsergebnis: Der vorgelegten Sitzungsplanung für 2021 wird einstimmig 
zugestimmt.
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A.10.2 Präsentation von Torhaus zum Projekt „trafopark“ im sog. Central Park der Parkstadt 
Schwabing 
Das Künstlerkollektiv bittet um Unterstützung durch den BA für sein neues Projekt. Ziel ist es,
die Kuben im zentralen Park in der Parkstadt Schwabing zu beleben und attraktiver zu 
gestalten – zunächst startend mit dem nördlichsten und südlichsten Kubus. Frau Piloty 
empfiehlt die Kontaktaufnahme mit dem Baureferat Gartenbau, dem Landschaftsarchitekten, 
der das Urheberrecht besitzt, und auch dem wesentlichen Bauherren der Parkstadt 
Schwabing, der Argenta. Der Bezirksausschuss spricht sich dafür aus, die Pläne wohlwollend
zu begleiten und wird sich gerne mit dem noch zu stellenden Budgetantrag befassen. Direkt 
im Anschluss werden der Antrag B.1.3 und C.2.2 behandelt.

A.10.3 Planungen des Künstler-Hochhauses am Domagkateliers
Das Architekturbüro Kollektiv A präsentiert die derzeitigen Planungen und Entwürfe für das 
Hochhaus vor. Herr Mentrup weist für den 20.10. auf eine Videokonferenz mit dem 
Domagkpark e.V. hin. Auf ihren Wunsch hin wird Frau Ruzicka dazu eingeladen. Der BA 
dankt dem Architekt für die Präsentation und sichert seine Unterstützung zu.

Der BA 12 beginnt in seiner Sitzung am 14.10.2020 mit dem Tagesordnungspunkt 
E - Bildung, Soziales und Budget. 

B. Stadtplanung, Architektur und Wohnen  
B.1. Anträge  
B.1.1 München Silicon Valley

Beschlussvorschlag des UA: Ablehnung
1. Nichtzuständigkeit bei Bildungsinhalten sowie staatlicher Förderung von Bildung 
2. Planungen der Bayernkaserne sind schon abgeschlossen, der Bebauungsplan ist bereits 
gesatzt
3. Namensgebung unpassend, da die ehemalige Bayernkaserne großteils Wohngebiet 
werden soll.
Abstimmungsergebnis: Der Antrag wird mehrheitlich abgelehnt.

B.1.2 Testweise Einführung von Wertstofftonnen in Schwabing-Freimann, Vertagung aus 09/2020
Beschlussvorschlag des UA: Ablehnung (mehrheitlich), 
Da es sich um eine stadtweites Thema handelt, sollte dieses im Stadtrat diskutiert werden. 
Abstimmungsergebnis: Der Antrag wird mehrheitlich abgelehnt.

B.1.3 Atelierturm bei den Domagkateliers
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung, da dies die aktuelle Beschlusslage des BA aus 
dem Jahr 2018 widerspiegelt. Ein hoher Atelierturm ist dem Projekt des Kulturreferates zu 
bevorzugen, hierfür spricht sich der BA weiterhin aus. 
Herr Mentrup beteiligt sich nicht an Diskussion und Abstimmung wegen persönlicher 
Beteiligung.
Herr Pascoe erläutert seinen Ergänzungsantrag und empfiehlt die Notwendigkeit einer Co-
Finanzierung schon bei den Planungen zu berücksichtigen. 
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt, der 
Ergänzungsantrag von Herrn Pascoe wird als Anlage zum Antrag einstimmig 
zugestimmt.

B.1.4 Prüfung auf Denkmaleigenschaft des Ungererbades
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung. Der Eingangsbereich ist aktuell ein Sanierungsfall 
und soll laut Baumfällungsantrag abgerissen werden.
Das Thema wurde durch einen Fällungsantrag der MVG dem BA bekannt. Nach 
Rücksprache mit dem Landesamt für Denkmalpflege wurde ein BA-Antrag mit der Bitte auf 
Prüfung der Denkmalfähigkeit empfohlen.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt.

B.2. Entscheidungen  
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B.2.1 Bestellung einer städtischen Leistung, Elektrant und Hydrant für den St.-Nikolaus-Platz in 
Freimann
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Mehrheitlich zugestimmt.

B.3. Anhörungen  
B.3.1 Bauleitplanverfahren der Gemeinde Oberschleißheim, Bebauungsplan Nr. 55 c „Lustheim 

Mitte“
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt.

B.3.2 Masterplan "Studentenstadt"
Beschlussvorschlag des UA: Vertagung
Vorstellung des Projekts „Tatzelwurm“ als Entscheidungsgrundlage für den
Ergänzungsantrag B.3.2. Ergänzungsantrag Masterplan Studentenstadt“
- Das Projekt wurde durch den Stadtrat David Süß kurz dem BA vorgestellt.
- Projekt ruht aktuell, noch kein Vorbescheid erteilt.
- Diskussion zum Thema der Überbauung des P+R Parkplatzes Studentenstadt wurde mit
Bürgerbeteiligung geführt.
- Da durch Frau Mann ein weiterer, umfangreicher Ergänzungsantrag kurzfristig vor der UA
Sitzung gestellt wurde, wurde entschieden den Themenkomplex auf die nächste
Plenumssitzung zu vertagen.

Frau Piloty weist darauf hin, das eine Fristverlängerung durch die Verwaltung abgelehnt 
wurde und somit eine Vertagung nicht möglich ist. Frau Piloty stellt die Ergänzungen von 
Frau Mann vor. Herr Wolf schlägt vor, den Ergänzungsantrag von Frau Mann gesondert 
abzustimmen. 
Abstimmungsergebnis: 
Dem Beschlussvorschlag des UA wird, ohne den Vertagungswunsch, unter 
Einbeziehung des Gebiets um den Tatzelwurm und einer Bürgerbeteiligung, 
mehrheitlich zugestimmt. Zudem sollen Studentenwerk und MVG um zusätzliche 
Informationen zum Projekt gebeten werden.

Abstimmungsergebnis über den Ergänzungsantrag von Frau Mann:
1) Bürgerbeteiligung: Einstimmig zugestimmt.
2) Höhenentwicklung der Bebauung: Mehrheitlich abgelehnt.
3+4) Verlegung des Bus Terminals und Schaffung neuer U-Bahn Ausgänge: 
Mehrheitlich abgelehnt.
5) Bedenken zu neuer Wohnbebauung: Mehrheitlich abgelehnt.
6) Abstandsflächen: Mehrheitlich abgelehnt.

B.3.3 Fällungsantrag, Traubestraße 3 
(Federführung UA UBK – TOP D.3.1.7 – Abstimmungsergebnis dort)
Beschlussvorschlag des UA: Ablehnung (siehe B.1.4)

B.4. Bürgeranliegen  
B.5. Unterrichtungen  
B.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen  
B.5.2. Genehmigte Baumfällungen  
B.5.3. Freischankflächenbescheide erlassen durch das KVR (Corona)
B.5.3. Sonstige Unterrichtungen  
B.5.3.1 Verhinderung weiteren Zuzugs, Empfehlung Nr. 14-20 / E 01973 der Bürgerversammlung des

Stadtbezirkes 19 - Thalkirchen-Obersendling - F.. am 15.05.2018, Sitzungsvorlage Nr. 20 - 26
/ V 00518

B.5.3.2 Sport- und Kulturbedarfe in der wachsenden Stadt, Sitzungsvorlage Nr. 20 - 26 / V 00758
B.5.3.3 Vorhabenbezogener Bebauungsplan mit Grünordnung Nr. 2123 Lilly-Reich-Straße und Anni-

Albers-Straße (südlich), Tramlinie 23 (östlich), Lyonel-Feininger-Straße (östlich) und Anni-
Albers-Straße (nördlich) Parkstadt Schwabing - Aufhebung des Aufstellungsbeschlusses vom
26.07.2017 - Stadtbezirk 12 – Schwabing-Freimann, Sitzungsvorlage Nr. 20 - 26 / V 01437

B.5.3.4 Antwort auf Bürgeranliegen, Tennispark St. Florian
B.5.3.5 Antwort auf BA-Stellungnahme, Bauvorhaben Seerosenstraße 3
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B.5.3.6 Wege aus der Wohnungsnot (Ziffer 1 und2) Empfehlung Nr. 14-20 / E 02257 der 
Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 15 - Trudering-Riem am 08.11.2018, Sitzungsvorlage 
Nr. 20 - 26 / V 00445

C. Kultur und Budget
C.1. Anträge  
C.2. Entscheidungen  
C.2.1 Stadtbezirksbudget

Antragsteller: Freundeskreis Freimann e.V.
Maßnahme: Christkindlmarkt als Straßenfest vom 27.11. - 30.11.2020
Beantragter Zuschuss: 3.960,00 € 
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung in voller Höhe.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig in voller Höhe zugestimmt.

C.2.2 Stadtbezirksbudget
Antragsteller: Domagk Kunstunterstützung e.V.
Maßnahme: Planung des Atelierturms in den Domagkateliers vorantreiben vom 28.09. - 
15.11.2020
Beantragter Zuschuss: 12.030,40 € 
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung in voller Höhe.
Herr Mentrup beteiligt sich nicht an Diskussion und Abstimmung wegen persönlicher 
Beteiligung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig in voller Höhe zugestimmt.

C.2.3 Stadtbezirksbudget
Antragsteller: Domagkateliers gem. GmbH 
Maßnahme: Anschaffung einer Bühne
Beantragter Zuschuss:  3.500,00 €
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung in voller Höhe.
Frau Wiepcke ergänzt, dass bei einer Finanzierung durch das BA-Budget keine Miete von 
anderen gemeinnützigen Einrichtungen für die Nutzung der Bühne verlangt werden solle.
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag wird, mit der Ergänzung von Frau Wiepcke, 
einstimmig in voller Höhe zugestimmt.

C.2.4 Umwidmung eines bereits bewilligten Budgetantrags, Rationaltheater München e.V.
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung in voller Höhe
Der Rationaltheater München e.V. beantragt eine Aufstockung von 2.400,00 € für einen 
bereits im März bewilligten Zuschuss. Ursprünglich waren für die Theaterproduktion FANAL 
6.300,00 € bewilligt worden. Da aufgrund der Corona-Pandemie das Projekt nicht realisiert 
werden konnte, wurde der Spielplan an die neue Situation angepasst und eine mehrwöchige 
Ausstellung mit dem Titel RÜCKKEHR eingeplant. Das Theater möchte nun das 
bereitgestellte Geld hierfür verwenden dürfen, benötigt dafür allerdings noch 2.400,00 € 
zusätzlich.
Abstimmungsergebnis: Mit der vollen Erhöhung einstimmig zugestimmt.

C.2.5 Änderungen bei einem bereits bewilligten Budgetantrag, Initiative „Svapinga“
Beschlussvorschlag: Zustimmung in voller Höhe.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig in voller Höhe zugestimmt.

C.3. Anhörungen  
C.4. Bürgeranliegen  
C.5. Unterrichtungen  
C.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen
C.5.2. Unveränderte Fortführung von Gaststättenbetrieben  
C.5.3. Sonstige Unterrichtungen 
C.5.3.1 Zuwendungsbescheide Stadtbezirksbudget
C.5.3.2 Verwendungsnachweise Stadtbezirksbudget

D. Umwelt-, Baum- und Klimaschutz
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D.1. Anträge  
D.2. Entscheidungen  
D.3. Anhörungen  
D.3.1. Baumfällungen  
D.3.1.1 Fällungsantrag, Hermann-Vogel-Straße 3

Beschlussvorschlag des UA: Einstimmige Ablehnung. Beantragung von Baumpflege der 
Krone durch Unterstützung seitens der Stadt München. Begründung: Die Fichte ist 
ortsbildprägend und trägt nachhaltig zum Mikroklima bei.
Abstimmungsergebnis: Dem Votum des UA wird einstimmig zugestimmt.

D.3.1.2 Fällungsantrag, Bismarckstraße 10
Beschlussvorschlag des UA: Esche, Schwarze Kiefer, Hemlocktanne einstimmige 
Zustimmung. 1-2 Torsi stehen lassen. Nachpflanzung von drei Bäumen an Stellen, welche 
nicht durch die Tiefgarage unterkellert sind.
Abstimmungsergebnis: Dem Votum des UA wird einstimmig zugestimmt.

D.3.1.3 Fällungsantrag, Giselastraße 11
Beschlussvorschlag des UA: Rosskastanie einstimmige Zustimmung. Torso stehen lassen. 
Neupflanzung an anderer Stelle, gerne andere Baumart, da Kastanien zum Schädlingsbefall 
neigen mit einer größeren Pflanzgrube als bisher.
Abstimmungsergebnis: Dem Votum des UA wird einstimmig zugestimmt.

D.3.1.4 Fällungsantrag, Zwergackerweg 60
Beschlussvorschlag des UA: Fichte, 2x Birke, Fichte, einstimmige Ablehnung, da der 
Bauantrag noch nicht vorliegt. Baumpflege bei mit Mistel bewachsenen Birken.
Abstimmungsergebnis: Dem Votum des UA wird einstimmig zugestimmt.

D.3.1.5 Fällungsantrag, Floriansmühlstraße 60
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung
Abstimmungsergebnis: Dem Votum des UA wird einstimmig zugestimmt.

D.3.1.6 Fällungsantrag, Maria-Probst-Straße 39
Beschlussvorschlag des UA: Birke (5x), einstimmige Zustimmung, Bodenverbesserungen für 
Neupflanzungen. Die Neupflanzung soll durch einen Fachmann durchgeführt werden. Gerne 
auch durch andere Baumart
Abstimmungsergebnis: Dem Votum des UA wird einstimmig zugestimmt.

D.3.1.7 Fällungsantrag, Traubestraße 3
Beschlussvorschlag des UA: Hainbuche, Spitzahorn, einstimmige Ablehnung bis 
denkmalrechtliche Prüfung des Ungererbades abgeschlossen ist.
Abstimmungsergebnis: Dem Votum des UA wird einstimmig zugestimmt.

(N)D.3.1.8 Fällungsantrag, Brandenburger Straße 6 & 24
Beschlussvorschlag des UA: Picea abies, Prunus cerasifera ‚Nigra‘ einstimmige Zustimmung.
Acer saccharinum (Zuckerahorn) Prüfung von Baumpflege durch UNB.
Abstimmungsergebnis: Dem Votum des UA wird einstimmig zugestimmt.

(N)D.3.1.9 Fällungsantrag, Mandlstraße 14
Beschlussvorschlag des UA: 2x Eibe, Ablehnung (7:1). Prüfauftrag an die Stadt München 
(Baureferat), ob der geplante Aufzug 3-4 m nach hinten versetzt werden kann, um die
ortsbildprägenden Eiben zu erhalten und so die Barrierefreiheit sicherzustellen.
Es entwickelt sich eine Diskussion über die gewünschte Barrierefreiheit und den möglichen 
Erhalt der Bäume.
Abstimmungsergebnis: Dem Fällungsantrag wird mehrheitlich zugestimmt.

(N)D.3.1.10 Fällungsantrag, Biedersteiner Str. 37
Beschlussvorschlag des UA: Spitzahorn. Prüfung des Fällungsantrages durch die UNB 
(einstimmig).
Abstimmungsergebnis: Dem Votum des UA wird einstimmig zugestimmt.
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(N)D.3.1.11 Fällungsantrag, Obere Länge 17
Beschlussvorschlag des UA: Ablehnung der Fällung. Prüfung der Barrierefreiheit für 
Bewohnerin durch einen Ortstermin der Baumschutzbeauftragten.
Frau Kerstein berichtet von ihrem Ortstermin. Der Garten ist nur über eine größere Stufe zu 
erreichen und ist mit etlichen größeren Grasbüscheln bewachsen. Daher sind die 
Behinderungen durch die Wurzeln nicht ausreichend für eine Fällung. 
Abstimmungsergebnis: Eine Fällung wird mehrheitlich abgelehnt.

D.3.2. Sonstige Anhörungen  
D.4. Bürgeranliegen  
D.4.1 Freimann sitzt in der (Grundwasser-)Falle

Beschlussvorschlag des UA: 
Der Bürgeranliegen wird an das Referat für Gesundheit und Umwelt, an das 
Wasserwirtschaftsamt und an das Referat für Stadtplanung und Bauordnung parallel 
weitergeleitet. In einer Zusammenfassung des Bürgeranliegens fordert der BA 12 die 
Stadtverwaltung auf:
- den Grundwasser-Messpunkt KP 640 wieder in Betrieb zu nehmen,
- ein engmaschiges Grundwassermonitoring der Reichskleinsiedlung durchzuführen,
- bei der Planung und auch bei der Bauausführung des Baugebietes Freisinger Landstraße 
(Floriansmühlstraße bis Freisinger Landstraße 64) auf das Grundwasser bzw. die 
Grundwasserströme im höchsten Maße zu achten und auf dem Baugebiet weitere 
Grundwasser-Messstellen in Betrieb zu nehmen,
- dem BA in einem Jahr einen Bericht / Zwischenbericht vorzulegen.
Abstimmungsergebnis: Dem UA-Votum wird mehrheitlich zugestimmt.

D.5. Unterrichtungen  
D.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen  
D.5.2. Genehmigte Baumfällung
D.5.3. Sonstige Unterrichtungen  
D.5.3.1 Unterstützung der Artenvielfalt in München durch Erhalt und Ausweitung des Bestandes von 

Hecken, Büschen und Wandbegrünungen, Empfehlung Nr. 14-20 / E 02572 der 
Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 08 - Schwanthalerhöhe am 04.04.2019, 
Sitzungsvorlage Nr. 20 - 26 / V 00894

D.5.3.2 Ablehnung eines Fällungsantrages, Lindenfelser Straße 17a

E. Bildung, Soziales und Budget
E.1. Anträge  
E.1.1 Technische Pandemie-Prävention in Schulen und Kindergärten 

Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Es entwickelt sich eine Diskussion über die Wirksamkeit der Raumluftfilter und die 
Notwendigkeit des Lüftens größerer Räume.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt.

E.1.2 Ferien- und Familienpässe für Kinder- und Jugend-Einrichtungen im Stadtbezirk Schwabing-
Freimann
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt.

(N)E.1.3 Raumluftreiniger für soziale Einrichtungen
Beschlussvorschlag: (Zustimmung).
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt.

(N)E.1.4 Rettung des Kinderhaus EKI Osterwald e.V.
Herr Wolf stellt den Antrag vor und lädt die anderen Fraktionen ein, sich am Antrag zu 
beteiligen. Es entwickelt sich eine rege Diskussion über Nutzungskonflikte, die eine 
Raumnutzung auf dem Sportgelände durch das Kinderhaus auslösen könnte. 
Herr Blankemeyer stellt einen Antrag auf Ende der Rednerliste. Diesem Antrag wird 
mehrheitlich zugestimmt.
Abstimmungsergebnis: Mehrheitlich zugestimmt.
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E.2. Entscheidungen
E.2.1 Stadtbezirksbudget

Antragsteller: Freunde der freiwilligen Feuerwehr Freimann v. 1870 e.V.
Maßnahme: Übungspuppe für Herz-Lungen-Wiederbelebung vom 01.12.2020 – 31.01.2020
Beantragter Zuschuss: 840,20 €
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung in voller Höhe.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig in voller Höhe zugestimmt.

E.2.2 Stadtbezirksbudget 
Antragsteller: Freunde der freiwilligen Feuerwehr Freimann v. 1870 e.V. 
Maßnahme: Beschaffung eines Defibrillatoren mit Übungsgerät vom 01.12.2020 – 
31.01.2021 
Beantragter Zuschuss: 2.115,93 €
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung in voller Höhe.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig in voller Höhe zugestimmt.

E.3. Anhörungen
E.3.1 Auswahlverfahren REGSAM-Schwerpunktgebiete ab 2021

Beschlussvorschlag des UA: UA schlägt vor, Werner-Egk-Bogen als Schwerpunkt zu 
benennen und regt an, dabei schon die Bayernkaserne mit im Blick zu haben.
Herr Nirschl weist auf die Stellungnahme des Regionalausschusses hin und bittet den Carl-
Orff-Bogen ebenfalls vorzuschlagen.
Abstimmungsergebnis: 
Benennung des Werner-Egk-Bogen als Schwerpunktgebiet: Einstimmig zugestimmt.
Benennung des Carl-Orff-Bogen als Schwerpunktgebiet: Mehrheitlich zugestimmt.

E.4. Bürgeranliegen
E.5. Unterrichtungen
E.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen  
E.5.1.1 Antwortschreiben auf BA-Antrag, Schwangeren und Behinderten in Warteschlange den 

Vortritt geben, Nr. 20-26 / B 00274 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 12 - 
Schwabing-Freimann vom 16.06.2020

E.5.2. Sonstige Unterrichtungen
E.5.2.1 Berichtigung der Anlage „E2 - 124. Spielraumkommission“ 

- Vertretung der Referate und Dienststellen 
- Vertretungen der Träger der Kinder- und Jugendarbeit 
Sitzungsvorlage Nr. 20 - 26 / V 00994

E.5.2.2 Verwendungsnachweise Stadtbezirksbudget

F. Mobilität
F.1. Anträge  
F.1.1 Verlängerung der Schnellbahn / -bus Trasse nach Freimann Freisinger Landstraße 

Beschlussvorschlag des UA: Einstimmig abgelehnt – Keine Knotenanbindung für 
Schnellbustrasse. Technisch nicht sinnvoll und nötig.
Abstimmungsergebnis: Antrag wird mehrheitlich abgelehnt.

F.1.2 Verlegung Stromtrasse an der Heidemannstraße 
Beschlussvorschlag des UA: Einstimmig abgelehnt.
Es wird darauf hingewiesen, dass ein ähnlicher Antrag bereits in der vorherigen Sitzung 
abgelehnt wurde.
Abstimmungsergebnis: Der Antrag wird mehrheitlich abgelehnt.

F.1.3 Verkehrsberuhigung Margarete-Schütte-Lihotzky-Straße / Fritz-Winter-Straße
Beschlussvorschlag des UA: Einstimmig zugestimmt.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt.

F.2. Entscheidungen
F.3. Anhörungen
F.3.1. Verkehrsrechtliche Anordnungen  
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F.3.1.1 Kurzparkzone, Floriansmühlstraße 20
Beschlussvorschlag des UA: Einstimmig zugestimmt.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt.

(N)F.3.1.2 Aufhebung der Radwegbenutzungspflicht, Rheinstraße zwischen Leopoldstraße und Bonner 
Platz 
Beschlussvorschlag des UA: Einstimmig abgelehnt.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.
Somit wird die Anhörung abgelehnt.

(N)F.3.1.3 Aufhebung der Radwegbenutzungspflicht, Franz-Joseph-Straße zwischen Nordendstraße 
und Wilhelmstraße 
Beschlussvorschlag des UA: Einstimmig zugestimmt.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt.

F.3.2. Sonstige Anhörungen
F.3.2.1 Fällungsantrag, Traubestraße 3 (Federführung UA UBK – TOP D.3.1.7)
F.4. Bürgeranliegen
F.4.1 Halteverbot an der Kreuzung Parzivalstraße/Tristanstraße

Beschlussvorschlag des UA: Einstimmig abgelehnt. Die Polizei/Verkehrsüberwachung soll 
auf die Problematik aufmerksam gemacht werden. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.
Somit wird das Bürgeranliegen abgelehnt.

F.4.2 Änderung der Verkehrszeichen und Parksituation in der Guerickestraße
Beschlussvorschlag des UA: Der UA möchte, dass die ursprüngliche Park-Regelung nach 
Beendigung der Baustelle wieder hergestellt wird.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt.

F.4.3 Hohe Unfallgefahr auf der Freisinger Landstraße
Beschlussvorschlag des UA: Dem Votum des RA wird gefolgt: Einstimmig abgelehnt. Dem 
Antragsteller wird die Stellungnahme der Polizei weitergeleitet.
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.
Somit wird das Bürgeranliegen abgelehnt.

F.4.4 Begrünung / Fahrradabstellplätze Germaniastraße
Beschlussvorschlag des UA: Einstimmig zugestimmt. An der Stelle der Germaniastraße 5 
(möglichst vor dem Haus) sollen 1-2 Parkplätze zu Fahrradabstellplätzen mit Bügeln 
umgewandelt werden.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt.

Frau Hamm informiert das Gremium, dass sie ihr Mandat im Bezirksausschuss auf Grund 
eines Umzugs aufgeben wird.

F.5. Unterrichtungen
F.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen  
F.5.1.1 Antwortschreiben auf BA-Antrag, Mobilitätskonzept für das Baugebiet Bayernkaserne,

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 00277 des Bezirksauschusses 12 - Schwabing-Freimann
vom 16.06.2020
UA-Stellungnahme: Die Anregungen werden aufgenommen. Eine Darstellung der Sparten 
wird im BA-Antrag gefordert. In einem Workshop soll mit Verwaltung und Experten diskutiert 
werden, die UAs Mobilität und Stadtplanung, Architektur und Wohnen sollen den 
gemeinsamen Workshop vorbereiten. Herr Pascoe wird eine Arbeitsgruppe bilden, um 
Workshop zu planen.
Frau Wiepcke verweist auf einen StR-Antrag aus dem Juni. 
Einstimmige Unterstützung des UA-Antrags durch den BA. 

F.5.1.2 Antwortschreiben auf BA-Antrag, Temporäre Fußgängerzone vor St. Ursula, BA-Antrags-Nr. 
20-26 / B 00575 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 12 – Schwabing-Freimann vom 
14.07.2020
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F.5.1.3 Antwortschreiben auf BA-Antrag, Begrünung der Tunneleinfahrt und -ausfahrt an der 
Ungerer- / Brandenburgerstraße, Südseite des Nordfriedhofes, BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 
00570 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 12 - Schwabing-Freimann vom 
14.07.2020 

F.5.2. Verkehrsrechtliche Anordnungen
F.5.2.1 Lilienthalallee, Bauphase C (C0-C2b) im Einmündungsbereich zur Alois-Wolfmüller-Straße
F.5.3. Sonstige Unterrichtungen
F.5.3.1 Antwort auf Bürgeranliegen, Tempo 30 in der Herzogstraße
F.5.3.2 Quartalsbeschluss zur Umsetzung des Bürgerbegehrens Radentscheid 3. und 4. 

Maßnahmenbündel Umsetzung der Bürgerbegehren „Radentscheid“ und „Altstadt-Radlring“ 
aussetzen Antrag Nr. 20-26 / A 00112 der AfD vom 06.06.2020, Sitzungsvorlage Nr. 20 - 26 / 
V 01458

F.5.3.3 Antwort auf Bürgeranliegen, Verkehrs- und Lärmbelastung Parzivalstraße

G Sonstiges / Termine 
G1 Nächste BA-, UA- und Regionalausschuss-Sitzungen

Der Bezirksausschuss Schwabing Freimann lädt alle Bürgerinnen und Bürger ein, Ihre 
Anliegen oder Anträge im Regionalausschuss und in den Unterausschüssen vorzutragen. 

In der Plenumssitzung gibt es leider keine Möglichkeit, dass Bürgerinnen und Bürger Ihr 
Anliegen vorbringen können. 

G.1.1 Regionalausschusssitzung Freimann
Dienstag, den 06.10.2020 um 19.00 Uhr im Freizeittreff Freimann, Burmesterstr. 27

G.1.2 Sitzungstermine der vorberatenden Unterausschüsse:

Unterausschuss Kultur und Budget
Mittwoch, der 07.10.2020, um 19.30 Uhr,
Oskar-von-Miller Gymnasium, Ungererstraße 191

Unterausschuss Stadtplanung, Architektur und Wohnen  
Mittwoch, der 07.10.2020, um 19.30 Uhr,
Oskar-von-Miller Gymnasium, Ungererstraße 191

Unterausschuss Umwelt-, Baum- und Klimaschutz
Mittwoch, der 07.10.2020, um 19.30 Uhr,
Oskar-von-Miller Gymnasium, Ungererstraße 191

Unterausschuss Mobilität
Donnerstag, der 08.10.2020, um 19.30 Uhr, 
Oskar-von-Miller Gymnasium, Ungererstraße 191

Unterausschuss Bildung, Soziales und Budget
Donnerstag, der 08.10.2020, um 19.30 Uhr, 
Oskar-von-Miller Gymnasium, Ungererstraße 191

G.1.3 November
Plenum 18.11.2020 19.30 Uhr Jugendtreff Biederstein, Gohrenstraße 6
UA's 11.11.2020      19.30 Uhr       Oskar-von-Miller Gymnasium, Ungererstraße 191
                        12.11.2020      19.30 Uhr       Oskar-von-Miller Gymnasium, Ungererstraße 191

Dezember
Plenum 09.12.2020 19.30 Uhr Freizeittreff Freimann, Burmesterstraße 27
UA's 02.12.2020      19.30 Uhr       Oskar-von-Miller Gymnasium, Ungererstraße 191
                        03.12.2020      19.30 Uhr       Oskar-von-Miller Gymnasium, Ungererstraße 191
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H Nichtöffentliche Angelegenheiten 
- gesonderte Tagesordnung -

Bürgersprechstunde des BA 12:

Aufgrund der Corona-Pandemie wird die Bürgersprechstunde aktuell nur telefonisch unter 089 36 10 26 27
angeboten. Jeden Mittwoch von 17.30 bis 19.00 Uhr und jeden Donnerstag von 17.00 bis 19.00 Uhr ist der
BA Vorsitzende Patric Wolf erreichbar. Anliegen können gerne auch per E-Mail unter ba12@patric-wolf.de

eingebracht werden

In den Schulferien findet keine Bürgersprechstunde statt.

München, 30.10.2020
für das Protokoll

gez.

Lars Mentrup Christoph Frisch
Stv. Vorsitzender des BA 12 BA-Geschäftsstelle Mitte
- Schwabing-Freimann -

mailto:ba12@patric-wolf.de

